

\*

A la palabra universidad se le dan dos sentidos: el de agrupación de escuelas profesionales y cátedras superiores, y el sentido de centro director y organizador de las escuelas existentes en una región. En el primer sentido, las universidades no ofrecen grandes ventajas: trabajan mejor las escuelas separadas, libres de los inconvenientes de las grandes aglomeraciones y libres de la incompetencia de los profesionales de otra especialización.

En cuanto a las universidades consideradas como centros organizadores de la enseñanza y encargados de la colación o conferimiento de los títulos, no hay persona cultivada que no reconozca la superioridad que representa una universidad relativamente a una Secretaría de Estado u otro cuerpo de carácter u origen político. Universidad que no dirija las escuelas de primera y segunda enseñanza, no es tal universidad.

\*

El proceso mediante el cual una cabeza va eliminando el sinnúmero de contradicciones de que está llena, es el proceso de la simplificación, sin la cual no hay grandeza o altura. Esos escritores que se expresan con elegancia, para decir hoy lo contrario de lo que dijeron ayer, y sin más unidad que la de sus viejos rencores o envidias, no son en realidad grandes escritores.

Bibliotecas  
HEMEROTECA  
Biblioteca Nacional